

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	cts.
España	1	2
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### Antes del Consejo. — Reserva del señor Cánovas

Madrid 14 á las 12'45 t.  
Hoy ha estado media hora en Palacio el señor Cánovas. Al ser interrogado por los periodistas estuvo reservadísimo. Solo dijo:—Esta tarde llevo al Consejo la cartera para poner á la firma de la Reina los asuntos ordinarios.

### Opinión de Silvela

Madrid 14 á las 10'35 n.  
Ha regresado de Aranjuez el señor Silvela. Fui á visitarlo para informarme de lo que opina acerca de las reformas del nuevo gabinete. Me ha contestado mirando con benevolencia y simpatía la situación política, y espera los actos de los nuevos ministros para juzgar.

### Lance personal. — La acción popular

Madrid 14 á las 10'35 n.  
El Marqués de Cabriñana ha enviado padrinos al ex-ministro de Fomento Señor Bosch.

En casa del jefe de los centralistas, Señor Salmeron, se han reunido los letrados que representan la acción popular en el proceso que se instruye contra los concejales del Ayuntamiento. Probablemente la ejercerá el Sr. Azcárate.

### Sorteo

Madrid 15 á las 1'45 m.  
El día 21 del corriente se sortearán tres tenientes coroneles, tres comandantes y cuatro capitanes con destino á Cuba. También se procederá al sorteo de dos capitanes para Puerto Rico. Los mozos pertenecientes al último reemplazo que no se inscriban serán destinados á Ultramar sin entrar en sorteo.

### Ataque á un poblado

Madrid 15 á las 9'30 m.  
Las partidas que mandan los cabecillas Máximo Gómez y Antonio Maceo atacaron al poblado Fomento, donde causaron muchos destrozos.

Las rechazaron las fuerzas del coronel Lara, derrotándolos y causándoles numerosas bajas.

El batallón de Bailén batió al enemigo; después de rudo combate en que le hizo bastantes bajas, le cogió cinco prisioneros.

Ha salido contuso el jefe de las fuerzas.

### Encuentro desfavorable

Madrid 15 á las 10'00 m.  
> > 10'20 >  
> > 10'25 >  
> > 10'35 >

Un despacho particular recibido de la Habana, da cuenta de haberse recibido noticias detalladas de un encuentro desfavorable para nuestras armas, ocurrido el lunes en un potrero del Camagüey. Las tropas forrajearon á unas dos leguas de las minas, cerca de la línea férrea de Nuevitas á Puerto Príncipe; estaban compuestas de unos 71 hombres del batallón de Gerona, de ingenieros y del batallón provisional de Puerto Rico, mandados por el capitán Borrego y el teniente Ardieta.

Una partida de insurrectos formada por ochocientos hombres mandados por los cabecillas Rodríguez, Máximo Gómez y López, sorprendió á nuestros soldados y después de tirotearlos, entraron á atacarlos al machete. Estos hicieron una resistencia heroica por efecto de la cual causaron numerosas bajas al enemigo. Uno de nuestros soldados estando mortalmente herido mató de un bayonetazo al cabecilla Primales.

Nuestros soldados fueron arrollados por el número inmensamente superior de los enemigos, muriendo el teniente Ardieta, 22 soldados, un corneta, el carrero y el práctico, hubo ocho heridos, pudiendo escaparse el capitán Borrego, un sargento y dos guerrilleros. El resto de los soldados fueron apresados por los insurrectos y libertándolos después, se presentaron en Nuevitas.

Ignórase el paradero de tres guerrilleros dándose si se habrán extraviado, ó si estarán en poder del enemigo. El cadáver del teniente Ardieta, fué conducido á Nuevitas y se enterró con toda solemnidad. Este desgraciado militar era hijo del doctor Ardieta, diputado provincial por Nuevitas.

Los insurrectos tuvieron muertos los cabecillas Primoles y Recio y el titulado teniente Espinosa y nueve heridos.

### Ataques por retaguardia

Madrid 15 á las 10'50 m.  
El capitán Primo de Rivera, con fuerzas del batallón de Simancas y de las escuadras, picó cerca de Sadra la retaguardia de la partida que manda José Maceo, tomó su campamento y causó al enemigo tres muertos, haciéndole dos prisioneros.

### Asunto terminado

Madrid 15 á las 11'15 m.  
Los padrinos del marqués de Cabriñana (señores duque de Tanager y Gayoso) en una carta que se ha hecho pública dicen que se vieron con el ex-ministro de Fomento señor Bosch, con objeto de pedirle explicaciones, sobre el sentido de frases vertidas en la carta que dirigió al señor Cánovas del Castillo.

El señor Bosch les dijo que «los medios que ofreció utilizar son legales y que los ultimarán los tribunales».

En vista de esta contestación los padrinos dan su misión por terminada y dejan al señor Cabriñana en la libertad de obrar según le dice su conciencia y caballeridad.

### Declaraciones políticas

Madrid 15 á las 11'25 m.  
Atribúyense al señor Castellano las declaraciones siguientes: La entrada de los señores Tejada Valdosera y Linares Rivas en el Ministerio en nada altera la marcha y criterio políticos que venía sustentando el Ministerio, de modo que nada se rectificará en el programa de antemano aceptado. El señor Cánovas cuenta con todos los medios de gobierno, incluso con el decreto de disolución de las actuales cortes como el precepto constitucional exige. Cree que tardará poco en verificarse la legalización económica.

Las elecciones se verificarán simultáneamente en la península y en las Antillas. La representación antillana ilustrará las cuestiones complejas de actualidad.

### Romero Robledo

Madrid 15 á las 12'30 t.  
El señor Romero Robledo saldrá dentro de pocos días para Antequera. Anoche insistió en manifestar que considera como un deber de conciencia y como un compromiso de honor el cooperar, fuera del Gobierno, á la gestión del señor Cánovas, añadiendo esta frase:—Seré más ministerial que cuando era ministro.

### Un duelo

Madrid 15 á las 5'15 t.  
Se ha verificado un encuentro á pistola entre Don Venancio González y el señor González Fiori.

Se han cruzado dos disparos sin consecuencias.

Los padrinos de Don Venancio González eran los señores Ochando y Puigcerver y los de González Fiori, los señores Campomanes y Díaz Moreu.

### Lances pendientes—Noticias pesimistas

Madrid 15 á las 5 n.  
Habíase de un lance pendiente entre los señores D. Venancio González y González Fiori.

Corren rumores y noticias pesimistas de Cuba que oficialmente se ignoran.

Sobre el lance pendiente entre los señores Romero Robledo y marqués de la Corzana se ha teleografiado al marqués de Almodóvar que venga para servir de padrino al marqués de la Corzana.

### Detalles de un encuentro

Madrid 15 á las 10 n.  
Se han recibido detalles del encuentro que sostuvo el general Oliver con Máximo Gómez y Antonio Maceo.

El combate duró desde las cinco de la tarde hasta muy entrada la noche, en la finca llamada Alberich.

El enemigo fué desalojado de sus posiciones con muchas bajas.

Nuestras tropas solo cuentan cinco muertos y veinte heridos.

El general Oliver sigue persiguiendo á los rebeldes.

### Acuerdo—La dirección del Banco

Madrid 16 á las 1'30 m.  
En el Consejo de Ministros se acordó llamar á medida que se necesiten 3.500 individuos de marinería.

El marqués de Barzanallana ha tomado posesión de la Dirección del Banco de España.

Se estudió una operación de crédito con el Banco para arbitrar fondos con destino á Cuba.

Se acordó examinar los créditos y arbitrar los fondos necesarios para satisfacer el importe de los diques contratados en Cartagena y San Fernando.

### Manifestaciones del señor Sagasta

Madrid 16 á las 1'30 m.  
El señor Sagasta ha manifestado que es imposible reunir las Cortes porque entonces sobrevendría la coalición electoral. Comentase tanta insistencia.

### Operación de crédito

Madrid 16 á las 3 m.  
La operación de crédito que se ha tratado en el Consejo, parece que es para ampliar la que se concertó últimamente con el Banco de España; hasta 125 millones para atender á los gastos de la guerra de Cuba.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

### Por las víctimas de Palma.—El festival

Barcelona 15 á las 4'00 t.  
> > 4'10 >  
> > 4'15 >  
> > 4'20 >  
> > 4'25 >

La comisión de individuos del Orfeón Republicano de esa ciudad ha llegado á las siete de la mañana, acompañada de algunos niños que quedaron huérfanos con motivo de la explosión ocurrida el día 25 de Noviembre.

Al desembarcar todavía conservaban algunos el mareo.

Inmediatamente los niños fueron trasladados en carruaje al punto desde donde debían partir los Coros.

Como estaba acordado, los coros se dividieron en cuatro grupos, á dos de los cuales se agregó el Orfeón Republicano de Palma.

Entre ocho y nueve de la mañana se pusieron en marcha seguidos de mucha gente. Cada grupo estaba compuesto de ocho

postulantes pertenecientes á distintas sociedades corales, escoltados por dos municipales de la guardia montada.

Seguía un carruaje con dos individuos de la colonia balear, uno de los huérfanos y un corista con una gran bandera negra que ostentaba en letras blancas la siguiente inscripción: *Asociación de los Coros de Clavé. — Carital para les víctimes de Palma de Mallorca.*

Detrás de los coches iba una banda de música que ha recorrido todo el itinerario.

A las doce de la mañana se han reunido los cuatro grupos de postulantes en la Plaza de San Jaime donde, acompañados de la banda municipal, han cantado himnos á la gratitud y el tan conocido *Gloria á España*.

Estas piezas fueron muy aplaudidas por la inmensa multitud que llenaba la plaza.

Una comisión compuesta de individuos de la colonia balear, de los Coros de Clavé y del Orfeón Republicano de Palma han subido al Ayuntamiento donde pronunció un discurso bastante elocuente y sentido el primer teniente de alcalde, lleno de palabras laudatorias para la asociación Clavé y la ciudad de Palma.

Han tomado parte en la Alborada unos quinientos coristas.

La suscripción asciende á 15.000 pesetas próximamente.

Se está organizando en el Liceo otra función en honor de las víctimas.—*Amen-gual.*

### Lo recaudado

Barcelona 15 á las 10'20 n.  
La cantidad recaudada asciende á 1.700 y pico de pesetas; descontando los gastos solo quedan 1464 pesetas que irán á engrosar la suscripción que abrió en Barcelona la colonia mallorquina.

Del reparto de todas las cantidades recaudadas se encargará una comisión de los Coros, del Orfeón Republicano é individuos baleares.—*Amengual.*

## NOTICIAS

### De las Islas:

Sineu

Esta mañana en la parroquial iglesia de esta villa se han celebrado los funerales en sufragio de las almas de los que perecieron en la explosión del polvorín oficiando el cura párroco.

Asistió el Ayuntamiento en masa y un inmenso gentío.

Dos bandejas que habían sido colocadas en las puertas de entrada recaudaron unas noventa pesetas.

—Lo recaudado por el Ayuntamiento en la cuestación verificada ascendió á cien pesetas y la organizada por el cura-párroco y el clero á treinta y tres.—C.

15 de Diciembre de 1895.

### De la Capital:

La academia de baile verificada ayer por la tarde en la sociedad *Unión Forense* del Molinar de Levante á beneficio de las familias de las víctimas de la explosión se vió sumamente concurrida.

Los señores Bernad y su hijo tocaron escogidas piezas en el laúd y guitarras durante los intermedios siendo aplaudísimos por la concurrencia.

Lo recaudado ascendió á 75'08 pesetas cosa que no se esperaba; pues concurren á esta sociedad gente trabajadora y que seguramente ya habria depositado su óbolo en algunas de las cuestaciones verificadas.

Como digimos verificóse anoche en la sociedad *Círculo de Obreros Católicos* la anunciada fiesta en honor del patriarca San José.

Con tal motivo fué adornado el zaguan y escalera que da acceso á dicho local, iluminándolo con farolillos de color.

Antes de dar principio á la función anunciada, el señor Barceló, catedrático del Seminario Conciliar, hizo una elocuente y sentida plática en honor al Santo.

Las obras puestas en escena fueron muy bien

interpretadas por los aficionados, arrancando nutridos aplausos de la numerosísima concurrencia que llenaba aquel local.

Un caballo que ayer tarde estaba pasciendo en el baluarte de Capuchinos, se desbocó poniendo en gran peligro a una joven que estaba paseando tranquilamente por aquel sitio.

Por falta de señas ó no encontrar el domicilio de los destinatarios, se hallan detenidos en la estación de telégrafos los siguientes telegramas.

Ciriaco Loro y Compañía.—Epifanía Panadera, San Pedro 19.—Antonio Rosselló, Sindicato.—Crutina Oviricells.—Mazones Alinanza Avellanias.—Juan Bisquerra, Socorro 19, 2.º.—Ribera.—Amalio Alberni.—María Antón, Mar.—Poli.—Juan Seguí, Cuartel del Carmen.—Micaela Gayá Asunción.—Alomar Bofill.—Lista correos.—Juana Maten, Soledad 8.—Alomar Cortiez.—Casneto.—Felix Ribera.—Francisco Soler.—Romero.—Pedro Antonio Gualls.—Valohe, 15 Garita.—Gory Mari.—Arbona.—Jacinto Vilanova.

Ayer por la mañana fondeó en este puerto el vapor trasatlántico *Martín Saenz*, el cual después de tomar un pico de carga que se le tenía preparada salió con rumbo á las antillas.

Pocos momentos después lo efectuó también en nuestra bahía el Yacht inglés á vapor *Rinade Mahm*.

Hemos recibido un atento B. L. M. de, Presidente del Colegio Politécnico de Bellver, invitándonos á los exámenes de fin de semestre, que se efectuarán en dicho centro de enseñanza el día 19 del corriente mes á las tres de la tarde.

Agradecemos la invitación.

Ayer tarde á cosa de las cuatro en el sitio de la muralla comprendido entre los baluartes del Temple y del Presidio viejo, una partida de 64 insurrectos mandada por algunos cabacillas, atacó ó pedrada monda y lironda á una columna del batallón de Honderos Baleares, compuesta de 60 individuos al mando de distinguidos granjas.

Después de un ligero tiroteo de las avanzadas el combate se generalizó resultando heridos un caballero y una señora que pasaban por aquel paraje.

Algunos transeuntes y un guardia municipal entraron al garrote contra ambas columnas; pero hubieron de batirse en retirada, porque leales é insurrectos al verse hostilizados por retaguardia, fraternizaron y emprendiendo juntos el ataque contra los impertinentes señores y guardia municipal, los pusieron en precipitada fuga, quedando por suyo el campo, que abandonaron cuando la noche se les hecho encima.

Esta mañana amaneció estando el cielo cubierto y lloviznando, llovizna que continuó hasta cosa de las nueve, llegando á formar una inmensa capa de barro en todas las vías no empedradas de esta ciudad.

El total de la lluvia caída no llega 5 mm. de agua.

A cosa de las cinco de la tarde de ayer, salió de nuestro puerto el vapor trasatlántico *Martín Saenz*, llegado por la mañana de Barcelona, é hizo rumbo al S.O. después de haber tomado aquí un pico de carga y algunos pasajeros para la Habana ó para las escalas.

A la hora de cerrar la presente edición no se tenía noticia de la llegada del vapor-correo *Lutio* al puerto de Soller.

Ayer por la tarde llegó á nuestro puerto procedente de Marsella el vapor francés *Bastiat* que lleva 2 pasajeros de tránsito y 30 tripulantes al mando del capitán Mr. Foanse.

En *El Felanigense* encontramos las siguientes líneas que nos apresuramos á reproducir:

«Esta mañana á las once y media ha fallecido víctima de un ataque cerebral, el conocido propietario D. Ramón Obrador y Massutí.

La noticia nos ha sorprendido y causado gran impresión por cuanto hace solamente dos días que tuvimos ocasión de hablarle sin que se notase en él sintoma alguno de enfermedad.

A pesar de su avanzada edad (78 años) el señor Obrador llevaba una vida activa y laboriosa, habiéndose captado las simpatías de todo el vecindario por su carácter siempre afable y bondadoso.

Retirado hacía ya muchos años de la política y de todo lo que se refiere á la cosa pública, en la que figuró mucho tiempo, pero siempre atento y complaciente con todos y modelo de hombres honrados, dedicaba muchas horas al trato de sus numerosos amigos, acudiendo solícito á darles consuelo y alivio en sus desgracias.

Hombre de sano criterio y recto juicio, prodigaba, por pura filantropía, sus buenos consejos á quien acudía á él en demanda de ellos, evitando en muchas ocasiones, litigios y desavenencias.

Durante el tiempo que fué Administrador de Correos de esta localidad y en otros diferentes cargos públicos que desempeñó fué el señor Obrador un modelo de laboriosidad y honradez sin tacha.

Con este motivo enviamos á nuestro amigo Don Ramón y Don Mateo, hijos del finado el testimonio de nuestro sentimiento.

### Teatros

Por espacio de dos noches consecutivas, esto es, el sábado y anoche, se ha puesto en escena en nuestro Teatro Principal, la preciosa ópera del maestro Weber *Der Freischutz*.

La primera fué el sábado, con una entrada algo más que mediana, se llevó á efecto la representación y fué fecunda en incidentes desgraciados; pudiera decirse, imitando un conocido poeta, que hay sábados de mala luna y todo sale al revés. Todo se conjuró para que saliese una ejecución desgraciada, las escopetas ninguna de las cuales soltó el tiro, las bambalinas, los telones, hasta el oboe de la orquesta. Vamos; fué una cosa que ni hecha de encargo.

Anoche quedó esto remediado, el oboe inclusive; pero el completo éxito de la obra todavía no. Anoche le tocó el turno á los cantantes el echar á perderlo y es justicia decir que la función, no empezó del todo mal.

Corramos un velo sobre estas cosas que merecen censura ó cuando menos una fraterna en regla y digamos solamente lo agradable para los actores, lo cual fué que el público desapasionado aplaudió en ambas noches á la tiple señora D' Aponte, á la contralto señora Blanchart, anoche al bajo señor Ordinas, que canta *per accidens* esta partitura y á la orquesta, aun cuando respecto á esta última estimamos que el público estuvo un poco galante.

No basta que en una *troupe* figuren artistas entendidos, cantantes veteranos, hermosas voces, profesores diestros, instrumentistas discretos y maestros conocedores de la música: si no hay más que esto no hay éxito; como no hay ramillete si no se tienen más que ricas camelias, exquisitos rododendrones, vistosas dalias, aromáticas azucenas etc, etc, esparcidas por la sala, sin la mano artística é inteligente que las recoge, acicala y coloca en armónico conjunto en el sitio preciso y con el contraste necesario para producir la suave gradación y la perfecta combinación de colores; de matices y de cambiantes, que son los elementos constitutivos del buen efecto.

Esta mano es la que no hemos podido ver ni apreciar.

El coliseo estaba anoche lleno de bote en bote. Es el hecho de siempre. Los domingos y fiestas de guardar traen á nuestros teatros la concurrencia: en los demás días de la semana *caret*.

Se nos anuncia en nota que tenemos á la vista, que esta noche no hay función para dar lugar á los ensayos de la lindísima ópera del maestro Mayerbeer *Dinorah*. Mañana se representará por tercera vez la ópera *Der Freischutz* y el miércoles tendrá efecto la cuarta representación de *Gioconda*.

Parece que todavía no se indica cuando podrá ponerse la tan traída y llevada *Cavalleria Rusticana*, obra de Mascagni, que tan encontrados pareceres ha despertado.

X

El público que asistió anoche al Teatro Circo no fué tan numeroso como el que solía asistir todos los domingos.

La zarzuela en tres actos *La Guardiola*, la pieza en un acto *El Teatro Nuevo*, fueron las obras que se pusieron en escena siendo aplaudidas por los espectadores y en particular los *couplets* del tercer acto de *La Guardiola* que se hicieron repetir una porción de veces.

Todos los actores estuvieron regulares en sus respectivos papeles, si bien el Sr. Colome con el afán sin duda de agradar á cierta parte del público poco escrupuloso exajeró algún tanto su parte, permitiéndose inconveniencias, cuyo efecto entre las gentes cultas hubo de ser deplorable.

### El día oficial

17 de Diciembre de 1895

**Ultramar.**—En la instrucción de 9 de Diciembre de 1865, se dispuso que en las islas de Cuba y Puerto-Rico, con modificaciones acerca cantidades, rigiera la misma ley de Enjuiciamiento civil de la península. Por real Decreto de 24 Mayo y 21 Junio de 1778 se dispuso la promulgación y observancia en Cuba y Puerto-Rico de las leyes orgánicas Municipal y Provincial, que rigen en la Península con algunas modificaciones.

Con Reales Decretos de 11 Abril, 2 de Noviembre, 7 del propio mes y 7 Diciembre 1878, se aplicó á Cuba y Puerto-Rico, el Código Penal de la Península, las reformas del Código de Comercio, la Ley electoral y la Hipotecaria. Con R. O. de 27 Abril de 1887 la Ley y Reglamento sobre propiedad intelectual de 1879 y 1880. En 9 de Junio 1890 se crearon escuelas normales en dichos puntos. Con Reales Decretos de 31 Diciembre de 1891, Real Orden de 6 Enero 1892, 8 Enero del propio año y Real Decreto de 30 del mismo mes y año, 8 Febrero también de 1892, se dictaron varias disposiciones en lo gubernativo y contencioso acerca las referidas provincias. Con todo lo explicado se ha adelantado mucho terreno en la asimilación de dichas islas con la Península.

### Boletín meteorológico

Día 16 de Diciembre á las 9 de la mañana

Barómetro	754 4 mm.
Termómetro seco	10 6 grados
Idem húmedo	9 0
Máxima en 24 horas	18 6
Mínima en idem	9 6
Reflector	7 8
Dirección del viento	0.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	8 8 kg.
Pluviómetro	3 4 mm.
Evaporómetro	1 8
Higrómetro	0 82
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del idem en idem	4 5

**Don Fernando Alzamora y Gomá Comisario de la quiebra de la Sociedad titulada «La Industrial Algodonera Mallorquina»**

Hago saber: Que por providencia del día de ayer dictada por el señor Juez de primera instancia de este partido en la referida quiebra, se ha señalado el día veinte y tres del actual á las diez en punto de su mañana, para celebrar en la Sala audiencia de dicho Juzgado la primera junta general de acreedores de la citada Sociedad al objeto de proceder al nombramiento de Síndicos y para los demás efectos prevenidos en la Ley. Se convoca por tanto á todos los acreedores de la repetida Sociedad para que por sí ó por medio de representante con poder bastante pueda asistir á dicha junta, bajo apercibimiento de pararle el perjuicio que haya lugar. Y para que nadie pueda alegar ignorancia expido el presente edicto que se fijará en los parajes públicos y acostumbrados y se insertará en el *Boletín Oficial* de la provincia y periódicos de esta capital.

Palma 13 de Diciembre de 1895. F. Alzamora.—Ante mí, Antonio Tomás.—Es copia, Tomás.

### Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Siendo necesario ocupar los solares de las sepulturas de la Circunferencia del Cementerio Católico de esta Ciudad señaladas con los números 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19-1.º, 19-2.º, 21 y 22, para construir una escalinata de comunicación entre este cementerio y su ensanche; se avisa á los propietarios de las expresadas sepulturas, para que dentro el plazo de treinta días se presenten en el Negociado de Cementerios con el objeto de manifestar si están conformes en permutar por otra la sepultura de su propiedad abonando la diferencia de precio, ó en percibir la cantidad por que ha sido valorada.

Lo que se anuncia al público para que llegue á conocimiento de los interesados.

Palma 11 de Diciembre de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

X

Ayuntamiento de Palma

Aprobada por este Excmo. Ayuntamiento la relación de contribuyentes que deben hacer efectivo el arbitrio Municipal extraordinario sobre ateros y canales que vierten sus aguas en la vía pública, correspondiente al ejercicio económico de 1894-95, cuyo arbitrio fué aprobado por la Superioridad; se hace saber que dicha relación queda expuesta al público en esta Casa Consistorial por término de diez días á efectos de reclamación, á contar desde la publicación del presente en el *Boletín Oficial* de esta provincia.

Palma 12 de Diciembre de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.—P. A. del E. A.—Guillermo Roca, secretario.

### Cultos para mañana

En la Concepción, á las diez de la mañana, se cantará el aniversario de costumbre en sufragio de las asociadas fallecidas durante el presente año.

En este día, como en el de la Inmaculada, se gana indulgencia plenaria.

### Teatro-Circo Balear

Función para hoy

El teatro nuevo

El trompeta de lanceros

Lo Somni de la Ignocencia

A las ocho en punto.

Entrada general, 30 céntimos.

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner

Obras completas, dramáticas y líricas de Don José Zorrilla.

Esta obra consta de cuatro tomos en 4.º mayor, de 500 páginas aproximadamente, impresa esmeradamente sobre excelente papel y lujosamente encuadernados, que á pesar de comprender todas sus obras dramáticas en número de 27, con 79 actos y unos ciento treinta mil versos, y las líricas, entre ellas los famosos Romanos y Leyendas, con más de cuarenta mil, solo cuesta—*cincuenta pesetas ejemplar*—pago al contado, y sesenta á plazos mensuales.

Esta casa tiene además para su venta las obras siguientes:

	Pesetas
Poesías de D. José Zorrilla: un tomo en rústica	5
D. Juan Tenorio, ilustrado: un tomo encuadernado	5
Chispas de D. Manuel del Palacio, con 100 ilustraciones	4
Teatro Clásico Moderno: un tomo con cuatro obras dramáticas de Bretón, Hartembusch, Rubí y García Gutiérrez	3
y más de 400 dramas y comedias que constan en los Catálogos de la Galería Dramática de M. P. Delgado—Madrid.	

### OBRA NUEVA

Acaba de publicarse un estudio crítico del autor dramático

**JOSÉ MOTA**

impreso cuidadosamente en lujoso papel.

Véndese al precio de una peseta ejemplar en casa de—*Amengual y Muntaner*—

CONQUISTADOR 30 Y CADENA 2

### Apéndices

á las Ordenanzas de Aduanas

de 15 de Octubre de 1894

—con anotaciones correspondientes—

Aumentados con el acuerdo relativo á represión del contrabando entre España y Francia y las Reales Ordenanzas de 25 de Enero, 1.º de Febrero y 6 de Marzo último por la Redacción de *El Secretariado*

Se vende en la librería de *Amengual y Muntaner* á 3 pesetas.

### Almanaque Kneipp

para el año 1896

Se vende al precio de una peseta ejemplar en la librería de *Amengual y Muntaner*, Cadena 2.

### Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de *Amengual y Muntaner*, Cadena, 2.

### MIGUEL FERRER (Dentista)

participa á sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su

**GABINETE DE DENTISTA**

á la calle de San Bartolomé, número 17, principal, frente la antigua Administración de Correos.

### PAPEL CORTADO

expresamente para cajones de higos destinados á la exportación

De venta en casa de *Amengual y Muntaner*, Cadena 2, Conquistador 30, Sucursal en Inca, Rectoría 12, bajo los siguientes precios:

	Pesetas	Cts.
Papel medio satinado cortado para 1.000 cajones de arroba	11	50
Id. para 1.000 de 1/2 arroba	8	50
Id. para 1.000 de 1/4 arroba	6	25
Id. para 1.000 de 1/8 arroba	5	75
Papel satinado superior cortado para 1.000 cajones de arroba	17	
Id. para 1.000 de 1/2 arroba	13	
Id. para 1.000 de 1/4 arroba	8	75
Id. para 1.000 de 1/8 arroba	7	75

### Las Catacumbas de Roma

por

**DON JOAQUÍN PAVÍA Y BIRMINGHAM**

Los productos integros se destinan á la obra benéfica de los *Asilos de Ancianos*, de las Hermanitas de los Pobres.

—PRECIOS—

2 pesetas en rústica y 2'75 pesetas en pasta

De venta en:

La Librería Católica, Call, 1.

Felipe Guasp, calle de Morey.

### OBRAS NUEVAS

**GEOGRAFÍA PARA NIÑOS Y NIÑAS**

por D. José L. Pons y Gallarza, *Catedrático que fué de dicha asignatura en el Instituto de 2.ª Enseñanza de las Baleares*.

Véndese á tres reales ejemplar.

**MI CURA DE AGUA por Sebastián Kneipp**

Versión castellana por

D. Francisco Serrano de la Pedrosa

Se venden al precio de—SEIS PESETAS—la primera, segunda y tercera parte, que van comprendidas en dos tomos.

**TERESA**

Ensayo dramático en un acto y en prosa,

original de D. LEOPOLDO ALAS.—Se vende al precio de una peseta ejemplar.

**Poemas Cortos por Don Gaspar Nuñez de Arce**

Tomo. . . . . 1 peseta

**TORQUEMADA Y SAN PEDRO**

Noctua española contemporánea, por B. Pérez Galdós.—Se vende al precio de tres pesetas ejemplar. Se hallan de venta en la librería de *Amengual y Muntaner*—Cadena 2.

**P. J. Auli.—MISA DE CORO**

con acompañamiento de órgano

—EXPLÉNDIDA EDICIÓN A DOS TINTAS—

Contiene un retrato del autor, debido al notable pintor mallorquín D. J. BAUZ, y una noticia biográfica por DON ANTONIO NOGUERA

Único depósito—*Amengual y Muntaner*—Cadena 2

**PRECIO—6 PESETAS EJEMPLAR**

PALMA.—Tip. de *Amengual y Muntaner*